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Acija e CDL buscam apoio de autoridades 
em prol de melhorias para as rodovias BR 324 e BA 131

Acija e CDL desenvolvem ações no intuito de impedir a 
saída da Inspetoria da Secretaria da Fazenda de Jacobina 

A Acija – Associação Comercial e Industrial de Jacobina, e a CDL – Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Jacobina, preocupadas com as péssimas condições em que se encontra a BR 
324, iniciou contato com autoridade do governo federal neste estado, no intuito de sanar o 
problema. Ofício foi enviado para o Dr. Amauri Sousa Lima, superintendente regional do 
Departamento Nacional de Infraestrutura de Transporte - DNIT. Um ofício foi enviado 
também, ao secretário de Infraestrutura do Estado da Bahia, Dr. Marcus Benício Foltz 
Cavalcanti, para que volte suas atenções para a BA 131 que liga Jacobina às cidades de 
Senhor do Bonfim e Tapiramutá,  pois também precisa de recuperação. Esses trechos 
são de grande importância para nossa cidade, uma vez que trazem fortalecimento para o 
comércio local, ao tempo em que também fazem o escoamento de nossos produtos e 
atendem a população de um modo geral. As duas entidades acompanharão de perto 
essas solicitações, para que possamos, enfim, trafegar por vias em condições dignas.

A Acija e a CDL, tomando conhecimento de uma proposta de saída da Secretaria da 
Fazenda da cidade de Jacobina, logo iniciou ações para impedir que essa ação fosse 
concretizada. A Inspetoria Fazendária já está há décadas servindo Jacobina e mais 19 
cidades, e sua saída traria enormes frustrações e repercussões, impactando 
negativamente a classe empresarial. Um ofício foi enviado ao secretário da Fazenda do 
Estado da Bahia, o senhor Manoel Vitório da Silva Filho, pedindo que repense a decisão. 
Cópias do ofício foram enviadas para: o governador do Estado, Rui Costa Santos, para o 
chefe do gabinete do Governo, Cícero Monteiro, para o senador Walter Pinheiro, para os 
senadores Otto Alencar e Lídice da Mata, para os deputados federais Jorge Solla e Lucio 
Vieira, para o deputado estadual Marcelino Gallo, para o prefeito de Jacobina, Luciano 
Pinheiro, para as entidades de classe Rotary Club, Lions e Maçonaria, para a Câmara de 
Vereadores, para o Sindicato Patronal,  Amauri Teixeira e José Amin.   

1º Seminário Mulher Empreendedora de Jacobina 
tem a participação de 300 pessoas

   “Devemos submeter as 
nossas ações às peneiras da 
bondade, utilidade e verdade 
e, passando pelas três, 
devemos apos ta r,  po is 
es ta remos  no  caminho 
c e r t o " ,  a c o n s e l h o u  a 
Coaching Marta Ayres a uma 
plateia de cerca de 300 
pessoas, a maioria mulheres, 

no I Seminário da 
M u l h e r 
Empreendedora de 
J a c o b i n a  q u e 
aconteceu na noite 
da quarta-feira, 08, 
n o  A u d i t ó r i o  d a 
A s s o c i a ç ã o 
Comercial, Industrial 
e  A g r í c o l a  d e 
Jacobina (Acija).
    Realizado pelo 
S e b r a e ,  A c i j a , 

Câmara de Dirigentes Lojistas 
(CDL) e Sindicato Patronal de 
Jacobina e Região (Sindpat), o 
e v e n t o  f o i  a b e r t o  p e l o 
presidente da Acija, Artur 
Teixeira, que deu as boas-
vindas aos participantes. As 
demais ent idades foram 
representadas por diretoras 
que também fa laram ao 

público.
    Para Mariana Guimarães, 
gerente adjunta do Sebrae em 
Jacobina, esses eventos são 
i m p o r t a n t e s  p o r q u e 
d e s p e r t a m  o  p o t e n c i a l 
empreendedor de muitas 
mulheres. “Quando a mulher 
s e  r e c o n h e c e  c o m o 
empreendedora, pode investir 
em capacitações e chegar ao 
mercado mais qualificada, 
competitiva e diminuir o risco 
de fracasso do seu negócio”.
     Já a professora e sócia do 
Colégio Aquarela, Ana Pinho, 
revela que o evento contribuiu 
para a elevação da autoestima 
das mulheres. “As entidades 
conseguiram valorizar as 
mulheres de diversos setores 
da sociedade, desenvolvendo 
um trabalho de valorização e 

despertando para o que temos 
de melhor dentro de nós. As 
p a l e s t r a s  f o r a m  m u i t o 
dinâmicas, uma excelente 
e s c o l a !  P a r a b é n s  a o s 
organizadores”.
     Além da palestra de Marta 
Ayres, Mulher elevada a C³ - 
C o r a ç ã o ,  C r e n ç a  e 
Compromisso, a Personal e 
Professional Coach, Ivonize 
F i g u e i r e d o  A l v e s , 
d e s e n v o l v e u  o  t e m a 
Empreendedoras de Alta 
Pe r f o rmance .  Mu lhe res 
empreendedoras, l íderes 
comunitárias e religiosas, 
foram homenageadas pela 
importância na construção de 
u m a  s o c i e d a d e  m a i s 
igualitária. 
    Por : Tamara Leal 
    Fotos: Cloves Souza
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‘‘Tenham todas e todos a 
certeza que será uma grande 
honra participar desse novo 
desafio, dessa nova etapa da 
Acija - agora como Diretor-
Presidente. Estamos cientes 
d a  n o s s a  e n o r m e 
responsabilidade de darmos 
prosseguimento às ações dos 
nossos antecessores que a 
estruturaram e a fizeram forte" 
disse Artur Teixeira em seu 
p r o n u n c i a m e n t o  n a 
solenidade que o empossou 
presidente da Associação 
Comercial e Industrial de 
Jacobina - Acija.
      O evento ocorreu na noite 
de sexta-feira, 17 de março, no 
auditório da associação, onde 
foram apresentados os novos 
membros que compõem a 

Diretoria Executiva, Conselho 
Consultivo e Conselho Fiscal  
para o biênio 2017/2018.
       Artur Teixeira aproveitou o 
momento para conclamar a 
participação da sociedade na 
construção de uma cidade 
macro. "Senhoras e Senhores, 
portanto, unamo-nos todos já! 
A vida é efêmera. Esqueçamos 
a s  o p ç õ e s  e  q u e r e l a s 
partidárias, em prol de uma 
J a c o b i n a  g r a n d e ,  u m a 
Jacob ina  Tur ís t i ca ,  uma 
J a c o b i n a  E d u c a d o r a , 
desenvolvida, com melhor 
q u a l i d a d e  d e  v i d a  e 
humanizada" convocou.
      Em seu pronunciamento, o 
prefeito de Jacobina, Luciano 
P i n h e i r o ,  d e s t a c o u  a 
importância da Acija para a 

região de Jacobina e também 
s o l i c i t o u  a  a j u d a  d a s 
autoridades políticas nesse 
crescimento. "Não há na região 
uma Associação Comercial 
desse porte. Sou empresário, 
a s s o c i a d o  e  t e n h o 
acompanhado o crescimento 
da Acija e todo o trabalho 
d e s e n v o l v i d o  p e l o s 
presidentes que passaram 
pela entidade. Aproveito a 
presença das autoridades do 
Estado para convidá-los a 
juntarem-se a nós na busca 
pelo desenvolvimento de 
Jacobina" disse. 
    Compuseram a mesa, o 
p res iden te  do  Conse lho 
Superior da Acija, Roberto 
J a c o b i n a ;  o  p r e s i d e n t e 
empossado, Artur Teixeira; o 

ex-presidente da Acija, Antônio 
Je remias ;  o  p re fe i to  de 
Jacobina, Luciano Pinheiro; o 
presidente da Federação das 
Associações Comerciais do 
Estado da Bahia - Faceb, 
Cloves Lopes; o deputado 
estadual Marcel ino Galo; 
Amauri Teixeira representando 
o deputado federal Jorge Solla; 
o presidente da Câmara de 
Vereadores de Jacobina, 
Noelson Oliveira;  o presidente 
da Câmara de Dirigentes 
Lojistas, Rogério Ferreira; o 
pároco da Igreja Católica, 
Padre João Zacarias;  a 
gerente adjunta do Sebrae, 
Mariana Guimarães.

Solenidade de Posse: nova diretoria da Acija é apresentada
A nova diretoria assume o biênio 2017 / 2018
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Após reivindicação de 
entidades,  Decreto de 
Estado de Emergência

é assinado.
      A Associação Comercial e Industrial de 
Jacobina - Acija, a Câmara de Dirigentes 
Lojistas - CDL e o Sindicato Patronal - Sindpat, 
receosos com a estiagem e a seca que assola 
a região, encaminharam ofícios ao prefeito de 
Jacobina, Luciano Pinheiro e ao presidente da 
Câmara de Vereadores, Noelson Oliveira, 
com o intuito de sensibilizá-los frente ao 
problema que atinge os agricultores. No 
documento, as entidades sugeriram que fosse 
feita uma Declaração da Situação de 
Emergência, gerando assim, opções de apoio 
e estrutura para o homem do campo.
      O Decreto foi assinado demonstrando 
assim responsabilidade e compromisso de 
todos com a família rural.

Entidades buscam junto à prefeitura a 
regularização dos ambulantes de Jacobina
   A Acija, a CDL e o Sindicato Patronal 
buscaram o prefeito de Jacobina, 
Luciano Pinheiro, a fim de encontrarem 
uma solução para o crescimento 
desorganizado dos ambulantes no centro 
comercial de Jacobina. Por meio de um 
ofício, as entidades, representantes da 
classe Empresarial, expuseram suas 
sugestões de melhoramentos. Confira 
parte do documento enviado:
  ‘‘Senhor prefeito, vimos também em 
defesa desses corajosos, que mesmo 
vivenciando o momento difícil pelo qual a 
Bahia e o Brasil vêm passando, fazem 
enfrentamento à crise, mantendo suas 
atividades, garantindo os empregos, 
promovendo renda e gerando impostos; 
fatores que elevam o município, 
atualmente sob a vossa gestão, à 
categoria de um dos mais pujantes nas 
atividades do comércio e serviços.
  Isto posto, vimos reivindicar ao 
Digníssimo Gestor Administrativo (pois é 
dessa forma que as Entidades o veem) 
que adote providências cabíveis 
urgentes para regularizar as atividades 
informais e ainda desordenadas dos 
Ambulantes e Camelôs, que vêm 
invadindo os passeios públicos nos 
principais locais de comércio, causando 
não só transtornos aos transeuntes, mas 
e principalmente, o afrontamento aos 
empresários do comércio, quando expõe 

suas mercadorias próximos das portas 
de entrada das lojas, numa competição 
desleal.
  Vale registrar Senhor Prefeito, que em 
nenhum momento, estamos sendo 
reacionários com os Ambulantes e 
Camelôs e Artesãos, acreditamos 
inclusive que seja uma opção de 
sobrevivência corajosa e digna, desde 
que estejam regular izados como 
empreendedores individuais e que não 
pratiquem competições desleais com 
quem está regular, com endereço fixo, 
garantindo a empregabilidade e gerando 
impostos. Lembramos também que, “é 
de competência dos municíp ios, 
autorizar, demarcar e fiscalizar, áreas 
para o exercício das atividades do 
comercio de ambulantes (camelôs, 
artesões e similares)” acreditamos 
inclusive que o SEBRAE, pode muito 
bem, não só orientar a organização 
dessas atividades informais, como 
também, subsidiar o Setor Jurídico do 
Munic íp io  na formulação de Le i 
Regulamentar (se é que já não existe).
   Por fim, permita-nos ainda sugerir a 
criação de uma Comissão Permanente, 
c o m  o  o b j e t i v o  d e  r e g u l a r i z a r 
u r g e n t e m e n t e ,  o  C o m é r c i o  d e 
Ambu lan tes  ou  de  Camelôs  em 
Jacobina, com representantes dos 
órgãos competentes e entidades’’.

     A Acija, a CDL e o Sindicato 
Patronal, ainda às vésperas 
das eleições municipais já 
demonstravam inquietações 
frente a alguns problemas 
est ru tura is  em Jacobina, 
levando-os a desenvolver uma 
Carta Aberta e entregá-la aos 
candidatos a prefeito da cidade. 
   Entre as reivindicações 
estava a implantação de uma 
u n i d a d e  d o  C o r p o  d e 
Bombei ros  em Jacob ina, 
p e d i d o  e s t e ,  r e f o r ç a d o 
recentemente ao atual prefeito 
Luciano Pinheiro, após um 
incêndio atingir no dia 14 de 
fevereiro a Agência de Defesa 
A g r o p e c u á r i a  –  A D A B  – 
localizado na Praça Castro 
A l v e s .  C o n fi r a  p a r t e  d o 

documento entregue:
  “Senhor Prefeito, vimos 
solicitar a vossa intervenção, 
para junto com as demais 
instituições e Ministério Público, 
“ e x i j a m o s ”  d o  G o v e r n o 
Estadual ,  que v iabi l ize a 
i n s t a l a ç ã o  d e  u m  S u b 
Grupamento de Bombeiros, 
semelhante ao de Senhor do 
Bonfim,  já .  Loca l  para  a 
instalação? já dispomos, basta 
utilizarmos as estruturas do 
abandonado  ma tadou ro , 
dinheiro público até então gasto 
de forma irresponsável.
    Lembramos ao nosso Gestor 
M u n i c i p a l ,  a o s  E d i s 
L e g i s l a d o r e s  e  a o s 
Representantes Políticos, que 
em respeito à população, e aos 

empresários aqui instalados, 
que os elegeram, que envidem 
es forços  para  garant i r  a 
segurança e a tranquilidade, 
i n s t a l a n d o  o  n o s s o  S u b 
Grupamento de Bombeiros; em 
tempo, sugerimos que, ao 
renovar o contrato com a 
EMBASA, tenham o cuidado de 
exigirem que instalem em 
pontos estratégicos Hidrantes 
(tantos quantos necessários) 
que pontuem a liberação de 
instalação de torneiras nas 
caixas externas das ligações 
das residências e/ou pontos 
c o m e r c i a i s ,  a n t e s  d o s 
hidrômetros com lacres, que 
seriam rompidos ante situações 
emergenciais, que corrijam os 
c a l ç a m e n t o s  a p ó s 

rompimentos de canos, de 
forma eficiente com qualidade; 
e  m a i s ,  q u e  a  E m b a s a , 
oficialmente disponibilize água 
para atender às emergências, 
nas 24 horas do dia, com 
t e l e f o n e  e  F u n c i o n á r i o 
Plantonista; que as Secretarias 
Municipais afins, juntamente 
com a Policia Militar, Guarda 
Municipal, SMTT e Voluntários 
da Brigada Ante - Incêndio, 
periodicamente realizem os 
treinamentos devidos com 
simulações de incêndios e 
inundações.
   Agindo assim, Senhor 
P r e f e i t o ,  e s t a r e m o s 
sa lvaguardando o  nosso 
patrimônio maior: as nossas 
vidas”.

Entidades reivindicam implantação de 
unidade do Corpo de Bombeiros em Jacobina
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Com a implantação da Via Única, Acija otimiza 
tempo de atendimento na Junta Comercial

    Associação Comercial e 
Industrial de Jacobina – Acija, 
recebeu a visita de Antônio 
Car los ,  coo rdenador  de 
Cadastro da Junta Comercial 
do Estado da Bahia – Juceb, 
para a implantação de um novo 
sistema de tramitação de 
documentos para a obtenção 
de qualquer ato do registro 
mercantil. Denominado Via 
Única, o novo sistema visa 
reduzir a burocracia e agilizar o 
processo de constituição, 
a l t e r a ç ã o ,  e x t i n ç ã o  d e 
empresas e de outros atos 
empresariais na Bahia.
   “ O  p r i n c í p i o  d e s s a 
implantação é baseado na 
Redesim (Rede Nacional para 
a Simplificação do Registro e 
da Legalização de Empresas e 
N e g ó c i o s ) ,  e  c o m  e s s e 

programa, a Junta Comercial 
atuará com mais eficiência na 
p r e s t a ç ã o  d o  s e r v i ç o , 
diminuindo o tempo máximo de 
reg i s t ro  de  empresas  e 
trazendo maior conforto aos 
seus clientes” explicou Antônio 
Carlos lembrando ainda que, o 
processo demorava em média 

24 horas, sendo otimizado 
agora para apenas 2.
    A t r iadora da Junta 
Comercial em Jacobina, Maria 
Evana, vê na Via Única um 
enorme passo para facilitar o 
processo burocrático entre 
Juceb e empresários. “A 
implantação da Via Única 

otimizará bastante o nosso 
tempo, pois, como a gente 
atende 19 municípios, recebe 
muitos processos por meio de 
motor is tas  de  Vans  que 
precisavam retornar para 
buscar o documento pronto, 
hoje não será mais preciso 
essa segunda viagem, pois 
e l e s  i r ã o  r e c e b e r  e s s e 
processo por meio de e-mail” 
comemorou acrescentando 
que, em um momento de 
licitação ou serviços bancários 
o empresário precisará dessa 
agilidade para acelerar as 
negociações.
      A Acija dará continuidade 
ao processo de otimização e 
em breve todo o serviço será 
f e i t o  a p e n a s  p o r  m e i o s 
eletrônicos.

Acija, Sebrae e CDL promovem
ação solidária em Jacobina

          Cerca de 180 quilos de 
alimentos foram arrecadados 
no Seminár io da Mulher 
Empreendedora realizado no 
dia 8 de março de 2017 no 
aud i tó r io  da  Assoc iação 
Comercial e Industrial de 
Jacobina – Acija, e junto com o 
Sebrae e a CDL, a diretoria da 
e n t i d a d e  e l e g e u  t r ê s 
instituições de caridade para 
que  esses  man t imen tos 
fossem distribuídos.
       A Casa de Rebeca no 
B a i r r o  d a  B a n a n e i r a ,  a 
C o m u n i d a d e  E l o h i n  n o 
Jacobina IV e o Projeto Menino 
Jesus de Praga no Pontilhão 
de Canavieiras foram os 
contemplados. 
     Para Artur Teixeira, 
presidente da Acija, essa 
p rá t i ca  acon tece rá  com 
frequência durante os eventos 
realizados pela Associação 

C o m e r c i a l .  “ Q u e  B o m ! 
Arrecadamos mais de 180 
qu i los  de a l imentos não 
perecíveis, isso é um indicativo 
q u e  a s  p e s s o a s  q u e 
part ic iparam do Primeiro 
Seminár io  das Mulheres 
Empreendedoras, aderiram a 
proposta contribuindo com 
a l imentos  no acesso ao 
Evento; doravante vamos 
institucionalizar a arrecadação 
de alimentos em todos os 
Eventos promovidos pela  
ACIJA em parceria, seja com o 
Sebrae, com a CDL, com 
Sindicato Patronal ou qualquer 
outra Instituição. Solicitaremos 
a o s  P a r t i c i p a n t e s  q u e 
contribuam doando alimentos 
não perecíveis, pois dessa 
f o r m a  e s t a r e m o s  t o d o s 
c o m p a r t i l h a n d o  c o m  a s 
Instituições cuidadoras dos 
n o s s o s  i g u a i s  m a i s 

necess i tados ,  o  que fo r 
arrecadado. Esperamos, sim, 
c u m p r i r  c o m  o  n o s s o 
Calendário de Eventos 2017 e 
olhe que são muitos e, você 
Empresário e a População de 
Jacobina e dos Municípios 
circunvizinhos, podem acessar 
o  s i t e  d a  A C I J A 
(www.ac i ja .com.br )  para 
conhecer o que já está previsto 
para 2017. Peço a todos os 
Empresários jacobinenses que 
valorizem a Associação que os 

representa. De que forma? 
Part ic ipando das nossas 
r e u n i õ e s ,  o p i n a n d o  e 
sugerindo com BOAS IDEIAS. 
Serão bem-vindos e tenham a 
certeza que repaginaremos a 
A C I J A  p a r a  s e r  m a i s 
representativa ainda, dos 
nossos interesses, dos nossos 
n e g ó c i o s  e , 
consequentemente, seremos 
mais FORTES desde que 
estejamos Unidos”  

CERTIFICADO DIGITAL É COM A ACIJA!


